
就 小 チ 就 小 チ

1 第１期計画の満足度についての設問を盛り込んでもらえないか。 - - - - - -

【事務局案】
今回のニーズ調査は、各施策・事業の量的な提供度合い、必要性を調査す
るものです。第１期計画の進捗については引き続き、子ども・子育て会議
の中でご協議いただきたいと考えています。

2
支援学校や支援学級に通っている児童のいる世帯へ調査票が届く場合を考
えた設問を増やしたり変更したりすることが必要ではないか。

- - - - - -

【事務局案】
今回のニーズ調査につきましては、前回に引き続き、支援学校や支援学級
ということで分けずに調査したいと考えています。

3
欲を言えば発達障害の子どもに対する項目や、親御さんのホントの本音が
聞きだせる質問、また子どもの本音をお母さんから聞き出せる項目がある
と良かったかと感じる。

- - - - - -

【事務局案】
今回のニーズ調査は、各施策・事業の量的な提供度合い、必要性を調査す
るものだと考えていますので、このままの表記としたいと考えています。

4
気軽に相談できる場所（人）を1つしか選べないことになっているが、複数
回答したい方もいるのではないか？

10 8 - 10 8 -

【事務局案】
あてはまる番号１つを選択いただく形ですが、相談できる人・場所は全て
に○をつけていただく形となっています。

5
「父子（母子）家庭の場合は〇ページに記入」との記載→○ページのみと
書く方が分かりやすいのでは？　どの項目が全員回答か等もう少し分かり
やすい表記があればと思う。

11 9 - 11 9 -

【事務局案】
「父子家庭の場合は○ページ問△（２）に記入」を「父子家庭の場合は記
入不要です。⇒○ページ　問△（２）へ」に変更したい。
「母子家庭の場合は○ページ問△（１）に記入」を「母子家庭の場合は記
入不要です。」に変更したい。

6

就学前と小学生の両調査票のP3、4の「母親」「父親」が働いていますか。
の質問の後に放課後児童クラブ（チビッコホーム）を希望するかを入れ
て、どの程度のニーズがあるのかを調査する必要があるのではないかと思
います。

11 9 - 11 9 -

・小学生児童調査票（案）について、学童保育（チビッコホーム）の利用
意向を問う項目（他の調査票と同等の）がないため、追加をお願いしま
す。

-
問
な
し

- -
問
な
し

-

【事務局案】
就学前については問２４から問２６にかけてチビッコホームに関する項目
を設けています。小学生については今回新たに問１３から問１５を追加し
たい。
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7

生活習慣についての質問で、「テレビ・ビデオ（ゲーム）」の視聴時間を
尋ねているが、スマホやインターネットに関する表記もあった方がよいの
では？（特に乳幼児期にスマホに子どもの相手をさせている保護者が急増
しているため）

27 13 - 27 16 -

【事務局案】
（４）を（５）と変更し、「（４）平日のスマホ・タブレット端末の１日
あたり平均使用時間はどれくらいですか。」を追記したい。

8
子育ての悩みの項目で、「登園拒否・不登校」という欄があるが、括弧付
けで「登園渋り・登校渋り」という表記もあった方が、不登校に関する悩
みがある件数をより把握しやすいのではないか？

33 21 - 33 24 -

【事務局案】
「登所・登園拒否」を「登所・登園拒否（登所・登園渋り）」、「不登
校」を「不登校（登校渋り）」と変更したい。

9
⑤の家族の理解が得られれば・・・というこの家族の理解とは何なのか、
理由を聞いてみたいです。①～④で選択かその他記述式で同様に⑤を選択
した方に追加の質問があればよいと思います。

6 - 6 -

【事務局案】
今回のニーズ調査は、各施策・事業の量的な提供度合い、必要性を調査す
るものだと考えていますので、このままの表記としたいと考えています。

10

質問の意図をはっきりすること、２つの質問は答えづらい
近所に祖父母が住んでいることを聞く意図は？（近所に住んでいて日常手
助けをしてもらえる親族について聞きたい？）

7 5 - 7 5 -

【事務局案】
この項目は前回の調査に引き続き、国の必須項目になりますので、このま
まの表記としたいと考えています。

11
主に祖父母とまとめたのはなぜ？
１つに絞りにくい家庭状況もあると思う。（回答時悩む）

8 6 - 8 6 -

【事務局案】
この項目は前回の調査に引き続き、国の必須項目になります。１つに絞り
にくい家庭状況の場合は「その他」にご記入いただきたいと考えていま
す。

12
現在、利用している幼稚園や保育所などの・・・・で①岸和田市内 ②他市
町村で（        ）に他市を記載した方に、他市町村を選んだ理由を自由
記述で書く欄を設けてほしいです。他市町村との違いを知りたいです。

12 - 12 -

【事務局案】
「②他市町村（　　　）」を「②他市町村（他市町村名：　　　）→他市
町村を選んだ理由（　　　）」に変更したい。

■就学前児童調査票（案）について
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13
「利用している」を選んだ場合の３つ目について
認定についての質問はわかりにくい
教育標準時間認定？

12 - - 12 - -

【事務局案】
支給認定区分についての説明を追記したい。

14
「利用している」を選んだ場合の４つ目について
当てはまる番号１つに○というが、自分に当てはめて考えると①と②の２
つに○をする。①と②以降は回答の内容が違うので１つに絞る目的は？

12 - - 12 - -

【事務局案】
認定区分に応じた利用理由を明確にしたいため、１つにしています。

15

最後の設問で幼稚園を強く希望しますか。の問は、聞いている意図が読み
取れないので、希望した方がよいのか、希望しない方がよいのかと、少し
考えてしまいます。この質問がなくても、問13の上部の二つの質問で十分
に意識調査は可能と思われます。むしろ②の希望しないの数が大多数であ
れば、幼稚園の必要性は否定される気持ちがして幼稚園側の立場からすれ
ば、あまり気持ちの良い質問内容ではありません。国の方針は、共働きを
正確に把握する為という説明でしたが、幼稚園の在園者でも共働きの家庭
はたくさんありますので、その意図にあった調査にはならないと思いま
す。『特に幼稚園の利用を希望される理由はなんですか。』という質問に
変更して自由記述にできないでしょうか。

13 - 13 -

【事務局案】
この項目は今回、国から追加指示のあった項目になります。共働き等家庭
の子どもの幼稚園利用について、正確にニーズを把握するため、このまま
の表記としたいと考えています。

16
地域子育て支援センターについて、説明＋現在岸和田市内にある場所・名
称を書いた方が利用している場所かどうか答えやすい。

15 - - 15 - -

【事務局案】
「※地域子育て支援センター…親子が集まって過ごしたり、相談を受けた
り、情報提供をする事業を行っています。」を「※地域子育て支援セン
ター…未就学の子どもとその保護者が集まって過ごしたり、子育てに関す
る相談や情報提供を行う施設で、岸和田地域子育て支援センター（下松町
光陽保育園内）、岸和田市立子育て支援センターさくらだい（尾生町）の
２箇所で事業を行っています。」と具体的な表記に変更したいと考えてい
ます。

17

問15と問16ですが、先に問16がくればよいと思います。先に子育て支援
サービスの認知度・利用度を尋ねてから、この質問の中に含まれる⑥の子
育て支援センターに関する細かな質問に移る方が流れは自然かと思いま
す。

15
・
16

-
15
・
16

-

【事務局案】
問１５と問１６を入替えすることとしたい。

18 サービス内容に対象者を入れてほしい。（今後の認知・宣伝も兼ねて） 16 - - 16 - -

【事務局案】
この項目は前回の調査に引き続き、国の指定項目になりますので、このま
まの表記としたいと考えています。事業内容の周知については、市ホーム
ページ等で行っています。
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19

問1で小学校区を尋ねますが、アンケート調査を受け取った人が全員岸和田
市内のどこかの小学校に在籍していることを前提にしているという受け取
り方がします。例えば岸和田市内の小学校に通学している、他市の支援学
校に通っているとか、国立・私立の小学校に通学しているという欄を設け
てからアンケートに答えてもらう方が、少数派意見として認識できるので
はないでしょうか。

1 1 - 1 1 1

【事務局案】
問１ではお住まいの小学校区をおうかがいしており、在籍している小学校
をお尋ねする設問ではありません。

20

対象が小学生なので、封筒のあて名のお子さんの通われている学校につい
て○をつけてください。でよいのでは
私学・支援学校も考えられるので、その他（　　　　　）を加えればいい
と思います。

1 1 - 1 1 1

【事務局案】
問１ではお住まいの小学校区をおうかがいしています。ニーズ調査結果で
６圏域ごとに分けるために使用します。岸和田市内の小学校に在籍してい
ない方にも同じ調査票を送付したいと考えています。

21

二択でなく、もっと具体的な質問が必要では
出席停止の病気と風邪・発熱・や腹痛等では対応が変わると思います。
何に焦点を絞って聞こうとしているのでしょうか？

-
10
-1

-
10
-1

【事務局案】
今回のニーズ調査は、各施策・事業の量的な提供度合い、必要性を調査す
るものですので、このままの表記としたいと考えています。

22

生活習慣についての質問でアレルギー等集団生活をする上で配慮を要する
こと、保護者として気になっていること等も聞いておくことが必要と思い
ます。せっかくアンケートを実施するのですから、管理的なことだけでな
く、過ごし方の内容的な面でどのような希望があるのか、アレルギーの有
無とか、基本的なことで配慮してほしいこと等具体的に知るチャンスだと
思います。

27 13 27 16

【事務局案】
この項目は前回の調査に引き続き、府の指定項目になりますので、このま
まの表記としたいと考えています。

23

問１４での放課後・休日の過ごし方について、⑩家で一人で勉強などをす
るとあるが、勉強以外で一人で過ごすパターンも多いとも思われる。ま
た、⑥家や公園で友だちと過ごすとあるが、友人と過ごす場所も多岐に渡
ると思われるので、どんな場所で友人と過ごしているかは記述式にしても
良いのでは？

- 14 - - 17 -

【事務局案】
⑩「ひとりで勉強などをする」を「ひとりで勉強などをして過ごす」と表
記したい。⑥については「友達と過ごす」ということであれば、この項目
を選択いただくということでこのままとしたいと考えています。

■小学生児童調査票（案）について

4



就 小 チ 就 小 チ

前調査票
問No

新調査票
問No質問内容

項
番

ニーズ調査票に関するご意見一覧 資料No.６ 

24
Ｐ８の１行目の質問の記述について
「自然体験」とありますが、文化芸術などより広い体験も含みますので、
「体験活動」などのような言葉にする方が良いかと思われます。

- 15 - 18

【事務局案】
この項目は前回の調査に引き続き、府の指定項目になりますので、このま
まの表記としたいと考えています。

25
保護者が学ぶ場としての「家庭教育学級」がありますが、その認知のとこ
ろと参加についての質問はいかがでしょうか。

- 16 - 19

【事務局案】
こちらの項目は「お子さんの参加したことがあるもの、今後参加させたい
もの」としてうかがう項目となりますので、このままの表記としたいと考
えています。

26

岸和田市は全国平均（府の平均）からみて、かなり不登校の児童が多いと
言われている。特に近年、低学年からの不登校も増えており、適応指導教
室の協力者会議の中でも対策や原因究明についての話も出ていました。そ
の辺りの実態が汲み取れるような質問や、実際に不登校支援に希望される
こと等の聞き取りもあれば良いのではと思います。

-
問
な
し

- -
問
な
し

-

【事務局案】
今回のニーズ調査は、各施策・事業の量的な提供度合い、必要性を調査す
るもので、事業の扱いに関する詳細事項については調査を行うものではな
いと考えています。計画策定時にパブリックコメント等を実施し進めてい
きたいと考えています。

27
小学生の子ども全員の学年記載と書かれているが、3番目までしか書き込む
欄が無い。岸和田市内では（小学生）4人以上の家庭は存在しないのでしょ
うか？

- -
問
な
し

- -
問
な
し

【事務局案】
高学年の意向をより調査できると考え、複数児童について記載いただく世
帯票としています。

28

一般抽出調査と現在チビッコに通っている保護者に対しての抽出調査をす
ることを提案したい。チビッコに通っている保護者に対しては、子どもが
チビッコに喜んで行っているか、現状を聞きたい。また子どもたちの意
見・希望を聞く内容があればと思います。より魅力あるチビッコにしてい
くために考えていくヒントが得られるようなアンケートになればと思いま
す。

- -
問
な
し

- -
問
な
し

また、チビッコホーム調査票のP9の問11に保育内容についての意見を聞い
ていますが、
もっと積極的に保育内容を充実させ6年生でも行きたくなるようなチビッコ
ホームを望みます。それでこそ子どもが安全で安心できる放課後の居場所
のひとつになるのではないかと思います。

- -
問
な
し

- -
問
な
し

【事務局案】
ご意見ありがとうございます。いただいたご意見を参考にして、今後のチ
ビッコホームの充実につなげていきたいと考えています。

■放課後児童クラブアンケートについて
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